

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1897

Domingo 31 de Octubre

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 "

Algo sobre correos

No por gusto de molestar á la *Isla Marítima*, que como compañía nos merece los mayores respetos y los mayores deseos de que alcance aquella prosperidad y arraigo que deseamos á todas las instituciones esencialmente mallorquinas; sino para que se eviten ciertos inconvenientes é imperfecciones del servicio que le está encomendado, tomamos hoy la pluma atendiendo á las excitaciones que se nos han dirigido por buena parte del público y del comercio de esta ciudad.

Todas las quejas se concretan á la expedición de Sóller que sale de Barcelona los domingos por la tarde y que debiendo ser portadora de la correspondencia que se reparte el lunes, resulta durante todo el otoño é invierno, ilusoria casi por completo.

Los perjuicios que nacen de esa supresión casi constante, son más sensibles de lo que parece, una vez que las relaciones mercantiles y de familia toman en cuenta la expedición como normal y constante y la hacen base muchas veces de sus cálculos y combinaciones, muchas veces frustradas. No ignoramos la dificultad que en ciertos casos ofrece el puerto de Sóller durante el invierno para que puedan abordar á él los vapores de la compañía; pues esto no justifica la supresión de expediciones que normalmente se experimenta en la expresada línea.

Esta supresión viene en cierto modo á hacer ilusorio el beneficio que se esperaba del nuevo itinerario y la frecuencia mayor que se daba á nuestra comunicación con el continente, como tránsito al desideratum de tener correo diario. Mas sobre la desventaja positiva de no tener como normal y fijo ese aumento, hay una circunstancia que convierte en perjudicial la línea, cuando no es servida con puntualidad. Es á saber, que la correspondencia de Madrid y la de Barcelona que saldría el domingo por la tarde, queda detenida en este último punto hasta el martes por la tarde; dándose la anomalía de que el vapor de Alicante que llega el martes nos trae los periódicos y cartas expedidas en Madrid el lunes; y el correo de Barcelona que llega el miércoles, nos trae con un día de retraso los del sábado y domingo, cuando hace veinte y cuatro horas que se han leído los posteriores. Esto á parte de que no se pueden contestar ya hasta el viernes las cartas que llegando el lunes hubiesen sido susceptibles de contestación el mismo día, por la propia vía de Sóller, ó á más tardar el martes por la directa.

Por las razones antedichas que no deben escaparse á nadie y mucho menos á la penetración de la ilustrada Junta de correos señor Fajarnés, convendría que se estudiasen los medios de normalizar el servicio de la expedición de Sóller del modo en que el público y la Compañía hayan de salir lo menos perjudicados que se pueda; y que interin se adopta el arreglo ó solución que parezca oportuno, sea cumplida la contrata sin más excepciones que las naturales y justificadas de fuerza mayor ó verdadero temporal.

Cuando este vecindario todo tiene puesta su esperanza en la concesión del correo diario, ¿no es sensible que se retroceda á los tiempos en que solo teníamos dos expediciones semanales con Barcelona?

Desde Barcelona

Divagaciones

Sería pecado imperdonable no comunicar á los lectores de LA ALMUDAINA tres interesantes noticias que me reservé para las correspondencias, no porque no las considerara dignas de ser trasmitidas por telégrafo, sino porque necesitaba acompañarlas de comentarios. Su importancia es muy grande, y voy á darlas por el orden en que los hechos á que se refieren han llamado la pública atención en Barcelona.

El martes, 26 del corriente, á las diez y media de la mañana, llegó á esta ciudad el andarán Mr. Leon Gandeaux, teniente de artillería del ejér-

cito francés, que está dando á pié la vuelta al mundo.

Anteanoche, á las siete, logró el puerto de Barcelona el vapor-correo de Filipinas *P. de Sistrástegui* que ha traído 529 pasajeros, de ellos 395 individuos de tropa, 50 enfermos graves. Durante la travesía solamente se han arrojado al mar 36.

Tercera noticia.—El lunes, á las ocho y media de la noche, llegó á la estación de Francia el rey de Siam quien solo se detuvo el tiempo necesario para comer, recibiendo entre tanto, la visita del gobernador civil.

Chulalong-korn I condecoró con la cruz (?) del Oso blanco al conductor del tren señor Amador.

De Mr. León Gandeaux los periódicos nos han dado detalles importantísimos: que salió de Zaragoza el 19; que pasó el lunes en el monasterio de Monserrat, «donde fué muy agasajado por los Rvdos. Padres, quienes le facilitaron un guía para recorrer la montaña y poder visitar el pico de San Jerónimo; que vino de Zaragoza siguiendo siempre la vía férrea andando diariamente unas seis horas; que es hombre joven y de aspecto sumamente simpático; que viste traje de pana con pantalón corto y lleva como distintivo en el brazo izquierdo un lazo de seda con los colores de la bandera francesa; que empezó su viaje en 14 de Julio de 1892; que la causa del mismo fué una apuesta, cuyas condiciones son: recorrer en menos de seis años un determinado itinerario dando la vuelta al mundo, á pié, y no llevando en el bolsillo más que una peseta, condición esta última que no sé como podrá comprobarse. Algunos periódicos nos han informado hasta de ciertas opiniones y juicios del ilustre andarán francés: así, hemos logrado saber que Mr. Gandeaux opina que, en cuestión de mujeres, las más difíciles son las moras, las más fáciles las belgas y las más hermosas las sevillanas. El país en donde el intrépido andarán se ha visto en mayores apuros es el de Marruecos. Para poder proseguir su camino ha tenido que matar muchos animales dañinos y creo que veintiocho hombres. Está casi en condiciones de hacer la competencia á nuestros ejércitos coloniales, poniendo telegramas parecidos á aquellos que lacónicamente dicen: «matamos seis», «matamos tres», «matamos uno».

En cambio, de los soldados que regresan de Filipinas gravemente enfermos y de los que murieron durante la travesía—solo treinta y seis—periódicos no dan el menor detalle, ni pueden darlo. Solo se sabe que son ó eran soldados de la patria, numerosos, casi indeterminados, que enfermaron y murieron, ó simplemente enfermaron, y probablemente morirán. ¡Nada más! Sus madres sabrán de una manera fija y concreta que tal hijo, Pedro, Juan, Mateo, el mayor, el segundo, el pequeño, murió en Filipinas ó que ha sido pasto de los tiburones, ó que se encuentra moribundo en el Sanatorio de la Cruz Roja ó en el Hospital Militar de Barcelona. A los demás ¿qué nos importa? Eera un soldado, uno de los tantos, uno de los quince mil, vestía como los otros, se fué con una cualquiera de las expediciones, le hirió una de tantas balas ó sucumbió como tantos otros á los mortíferos efectos del clima; era un soldado de la patria, que tenía la ineludible obligación de ir á donde se le mandara para pelear y vencer ó morir; un Juan soldado más ó menos heroico, más ó menos sufrido, más ó menos robusto, con más ó menos vocación por la vida militar, joven casi niño, irreflexivo, pobre, resignado, con vagos deseos y nacientes esperanzas... Repito: ¿qué nos importa?

Si Chulalong-korn I, por un accidente ferroviario, falleciese en Europa, probablemente su reino de Siam sería presa de la más desenfrenada anarquía: sus numerosos tíos se disputarían el trono en competencia con sus innumerables hijos; el bandidaje—enfermedad endémica de aquel país tomaría mayor incremento; la guerra se haría general en todo el reino: los cadáveres á millares quedarían inséptos y es posible que fueran causa de espantables epidemias que aumentarían el número de muertes, á lo cual contribuirían también los suplicios; la raza amarilla, en una palabra, sufriría una sensible disminución y Siam daría al mundo un mal ejemplo.

Por consiguiente, nos debe interesar muchísimo el que se conserve la vida.

¡Que la mantenga sana y robusta, muchos años Chulalong-korn I, y que sus centenares ó millares de mujeres le den numerosa prole masculina para formar un ejército de su propia familia que dé días y años de gloria al reino de Siam!

B. AMENGUAL

29 de Octubre de 1897.

El higo y el perezoso

(Cuento)

En la pequeña, indolente y voluptuosa ciudad de Blidah, algunos años antes de la invasión de los franceses, vivía un arrogante moro que, del nombre de su padre, se llamaba Sidi Lakdar, y al que las gentes de su pueblo natal habían apodado el *Perezoso*.

Ya sabéis que los moros de Argelia son los hombres más indolentes del mundo, y los de Blidah los más indolentes del país, á causa, sin duda, de los perfumes de los muchos naranjos y limoneros de que está atestada la ciudad y sus alrededores.

Pero en punto á pereza y molicie, entre todos los blidahienses ninguno le llegaba á las rodillas á Sidi Lakdar.

El digno señor había elevado su vicio á la categoría de una profesión.

Otros son bordadores, cafeteros, vendedores de especias, Sidi Lakdar, él, era perezoso, y nada más que perezoso.

A la muerte de su padre había heredado un jardinito bajo las murallas de la ciudad, con sus pequeños muros blancos ruinosos que se caían á pedazos, una puerta desvencijada que no cerraba, algunas higueras, algunos bananos y dos ó tres fuentes que resplandecían alegremente entre la hierba.

Allí es donde pasaba su existencia, tendido todo lo largo que era, silencioso, inmóvil, con su larga barba llena de hormigas rojas.

Cuando tenía hambre alargaba el brazo y cogía un higo ó una banana de los que había despachurados sobre el césped, cerca de él; pero si hubiera tenido necesidad de levantarse y de coger el fruto de la rama, seguramente que allí se habría muerto de hambre.

Así, en su jardín, los higos se descomponían y secaban donde buenamente caían y los árboles estaban agujereados como criba, de tanto picar los pájaros en ellos.

Esta pereza desenfrenada había hecho á Lakdar muy popular en su país. Se le respetaba lo mismo que á un santo.

Al pasar por delante de su pequeño cercado, las damas de la ciudad que venían de comer confites del cementerio, ponían sus mulas al paso y hablaban en voz baja detrás de sus blancos y tupidos velos; los hombres se inclinaban piadosamente, y todos los días á la salida de la escuela, trepaba sobre los muros del jardín una bandada de pilletes vestidos de seda rayada y de gorros encarnados, los cuales trataban de turbar esta dulce pereza llamando á Lakdar por su nombre ó por su apodo, riendo y amenazándole de paso con arrojarle cáscaras de naranja y otros desperdicios de frutas.

¡Tiempo perdido!
El perezoso no se meneaba siquiera.

Alguna que otra vez se le oía gritar desde el fondo de la hierba:
—¡Fuera! ¡Fuera inmediatamente! ¡Si me levanto!...

Pero jamás se levantaba.
Uno de aquellos bribonzuelos que iban á hacer jugarretas al perezoso, fué en cierto modo tocado por la gracia y tomó un gusto repentino por la vida horizontal; le entró tan fuerte, que una mañana declaró al autor de sus días que no pensaba volver á la escuela, que quería ser perezoso.

—¿Tú perezoso?... le dijo el padre, que era un tornero de tubos de pipas, diligente como la abeja y que se plantaba ante su torno así que cantaba el gallo.

—¿Tú perezoso?... ¿De dónde has sacado esa novedad?

—Si, padre mio; quiero hacerme perezoso... como Sidi Lakdar...

—De ningún modo, muchacho. Tú serás tornero como tu padre, ó escribano del tribunal del Cadi, como tu tío Ali; pero jamás consentiré que seas un perezoso... ¡Vamos, pronto, á la escuela ó te rompo esta vara de fresno en las costillas!... ¡Arre borricote!

Ante la vara de fresno el muchacho no insistió más, y fingió que se daba por convencido; pero en vez de ir á la escuela se fué á un bazar moro, se deslizó en la tienda de un mercader, y entre dos pilas de tapices de Smyrna, tumbado de espaldas, se pasó allí todo el santo día mirando las linternas moriscas, las bolsas de paño azul, los jubines de hilo de oro, los frascos de esencia de rosa y los buenos albornoces de caliente lana.

Desde entonces así ocupó todo el tiempo que debía estar en la escuela. Al cabo de algunos días, el padre concluyó por enterarse de todo lo que ocurría.

En vano gritó, juró, blasfemó el nombre de Alá y zurró la badana á aquel gandul de siete suelas con todas las varas de fresno habidas y por haber: el chico se aferró en decir:

—Yo quiero ser perezoso... yo quiero ser perezoso.

Y siempre se le encontraba tumbado en todos los rincones de la casa.

Al fin la guerra cesó, y después de haber consultado con el escribano. Allí, el padre tomó un partido heroico.

—Escucha—le dijo á su hijo— puesto que te obstinas en ser perezoso y no hay fuerzas humanas que te arranquen esta idea de la cabeza, he decidido llevarte á casa de Lakdar. Allí, él, que es un sábio doctor, en la pereza, te hará sufrir un exámen, y si realmente tiene aptitudes para ese oficio, le rogaré que te admita en su casa con objeto de que hagas el aprendizaje.

—Eso me agrada—respondió el muchacho.

Y al otro día por la mañana, padre é hijo, bien perfumados de verbena y la cabeza recién afeitada, se fueron á visitar al perezoso en su pequeño jardín.

La puerta estaba siempre abierta, y nuestros hombres entraron sin llamar; pero como la hierba se elevaba muy frondosa y muy alta, les costó algún trabajo descubrir al dueño de aquel cercado.

Después de ir y venir un largo rato, le vieron tumbado á pierna suelta bajo un grupo de higueras, entre un torbellino de pájaros y de plantas silvestres, y envuelto en un lío de andrajos amarillos; el perezoso los acogió con un gruñido.

—El señor sea contigo, Sidi Lakdar—dijo el padre inclinándose con la mano puesta sobre el pecho.—Aquí tienes á mi hijo, que quiere ser perezoso y nada más que perezoso. Te lo traigo para que le examines y veas si tiene verdadera vocación. En es caso, te ruego que le admitas en tu casa de aprendiz. Estoy dispuesto á pagar lo que sea preciso.

Sidi Lakdar, sin responder, hizo una seña indicándole que se sentaran cerca de él en la hierba.

El padre se sentó, y el muchacho se dejó caer, tendiéndose á lo largo, lo que era una buena señal.

Después los tres se miraron sin hablar ni hacer movimiento alguno.

Era la hora del mediodía; hacía un calor asfixiante: la luz del sol cegaba; todo el huerto parecía dormir.

Se oía el ¡chás... chás!... producido por las plantas silvestres al rebentar sus semillas bajo aquel sol de estío africano; las fuentes murmuraban lamando los tallos de las hierbas, y los pájaros, atontados, volaban entre las hojas con un ruido de abanico que se abre y se cierra.

De vez en cuando un higo muy maduro se desprendía, volteando de rama en rama hasta dar en el suelo.

Entonces Sidi Lakdar tendía la mano y con aire fatigado se llevaba el fruto á la boca.

El chico no se toma ni este trabajo siquiera; los hermosos higos caían á su lado sin que él se molestase en volver la cabeza.

El maestro observaba esta augusta indolencia con el raballo del ojo, pero sin respirar palabra.

Una hora, dos horas, tres horas se pasaron así...

Comprenderéis que el infeliz tornero de tubos de pipas empezase á encontrar aquella escena un poco larga.

Sin embargo, no se atrevía á decir nada; allí permaneció inmóvil, los ojos fijos, las piernas cruzadas, ya casi invadido por la atmósfera de pereza que invadía al huerto, cuyo aire estaba impregnado de un vago olor de banana y de naranjas cocidas.

De pronto, he aquí que un grande higo cae del árbol y viene á aplastarse en la mejilla del niño.

¡Hermoso higo, por Alá, rosado, fresco, azucarado y perfumado como un panal de miel!

Para hacerle entrar en su boca, el muchacho no tenía otro esfuerzo que hacer que empujarle con el dedo; pero este trabajo le pareció muy fatigoso todavía; así estuvo algunos instantes, sin moverse, con el fruto embalsamado en la mejilla.

Al fin la tentación fué tan fuerte, tan violenta, que, guiñando el ojo á su padre, le llamó, y con voz doliente.

—Papá—le dijo—papá, pónle en mi boca.

A estas palabras, Sidi Lakdar, que tenía un higo en la mano, lo arrojó lejos si, y dirigiéndose al padre, le dijo lleno de ira:

—¿Y ese es el niño que tu vienes á ofrecermelo de aprendiz?... ¡El es quien puede ser mi maestro!... ¡El quien debe darme á mi lecciones!

Luego, cayendo de rodillas y hundiendo la cabeza en el polvo ante el niño que continuaba acostado, prorumpió:

—Yo te saludo, ¡oh padre y señor de la pereza!

ALFONSO DAUDET

Noticias teatrales

Pronto serán estrenadas las obras *La noche del Tenorio* y *El terror de Pozuelo* en los teatros Romea y Cómico de Madrid.

*

Ha comenzado sus tareas artísticas en el teatro San Fernando de Sevilla, la compañía de doña Carmen Cobena, bajo la dirección de D. José Vallés.

Pertenece á dicha compañía las actrices señoritas Arévalo, García, Parejo, Peña, Rodríguez, Sampedro, Tovar, Valentín y Vedia, y los actores Sres. Cuevas (Agapito), Cerro, Chaves, Dominguez, Guerrero, Moreno, Ruiz, Tatay, Valetín y Vigo.

*

En el proximo correo se embarcarán para América los aplaudidos actores D. Carlos Barrenas y don Francisco Barnés.

*

El día 22 debutó en el teatro Eslava de Madrid el jóven Rafael Arcos, artista escéntrico y trasformista, elogiado por la prensa de América y demás puestos donde ha trabajado.

Rafael de Arcos es un imitador del italiano Fregoli, pero imitador notable tanto que en determinados trabajos es superior al artista que los creó.

Un gran éxito y muy merecido fué su primera presentación.

Imitó á Frégoli cantando los *couplets*? *Pazzo fa ó prevette?* y *Nhe fastoli* con voz de barítono fresca y bien timbrada; habla el italiano con perfección y pasmosa soltura, y está muy bien trajeadito.

El propósito *Relámpago* lo interpretó en castellano, y las transformaciones las hizo con rapidez imposible de aventajar.

Por lo que á esto se refiere, Arcos es superior á Frégoli.

Cierto que no tiene ni la voz del italiano ni su artística flexibilidad; pero nuestro compatriota es muy jóven y podrá adquirirlas.

Además se presenta modestamente, como imitador, y en tal concepto hay que convenir en que su trabajo es muy notable.

El público, que no estaba bien dispuesto para recibir al artista, aplaudió después mucho á Rafael Arcos, á quien seguramente irá á ver todo Madrid, porque en realidad lo merece.

*

La compañía de Sánchez de León, en la que figuran las primeras actrices

señoras Lamadrid y Luna, las señoras Agustí, Reus y Pueyes, y los señores Domínguez, Martínez, Pastor y Molina, se propone hacer una larga excursión por provincias.

Empezará en el teatro Rojas, de Toledo y seguirá después por las poblaciones del Norte.

*

El domingo pasado, la compañía que dirige Don José Mota debutó en el teatro Martín con el drama *La fuerza de la conciencia* y el juguete *Mi misma cara*.

Dicha compañía dará a conocer las obras valencianas. *Una sogra de castaño, La chala, La escaleta del diácono, La mona, Tres forasters de Madrid, Matasiete espantaoscho, Cada ú de son temple, Una paella, Les eleccions d'un poblet, Els besós de Sedavi, El tonio de panerot, El hort, Toni Manena Chuan de la son, El femater de la casa y Pobres y richs.*

*

Leemos en un periódico de Barcelona que dentro de poco se estrenará en un importante teatro de aquella capital un drama original de Don Antonio Caseta y Vidal titulado *Elaudaz Don Juan Tenorio*.

*

Ha llegado a Córdoba procedente de Jerez, la hermosa artista Geraldine, contratada para trabajar en aquella capital.

La Geraldine está estudiando el papel de doña Inés del *Tenorio*, y es probable que debute con esta obra, según dice un periódico.

Es portentoso el talento de la bella artista hace piruetas en el trapecio, baila la serpentina, actúa de tiple, y ahora resulta dramática.

*

En el teatro del Príncipe Real de Lisboa se estrenará en breve el drama histórico de Jean Bernard *Les fils du 93*, traducido por los periodistas portugueses D. Carlos Sertorio y D. Julio Rocúa.

Según parece, el autor francés desea asistir a una de las representaciones de su obra en Lisboa.

*

En París se preparan los extremos de las siguientes obras:

Les transatlantiques, comedia en cuatro actos, de Abel Hermant, destinada al Gymnase.

L'héritage, comedia de G. Schefer en el vaudeville.

Les corbeaux, de Enrique Becque, en el Odeón, y en este mismo coliseo, *Faiblesse*, de M. de Porto-Riche; *Don Juan*, de Harancourt; *Mon en fant*, de Janvier de La Motte, y *Savoir*, de Juan Julien.

También se estrenará dentro de poco, en la comedia Francesa, el drama de Armand Silvestre, *Tristan de Leónis*.

*

El miércoles se estrenó en el teatro Eslava de Madrid la zarzuela *El gallito del pueblo* original de los señores Cocat y Criado y música del maestro Brull.

Acerca de dicho estreno dice el *revis*tero de teatros de *El Imparcial*:

«Todos los aplausos que anoche oyeron los Sres. Cocat y Criado, autores de la letra de *El gallito del pueblo*, deben ponerlos, si ajustan bien las cuentas, en el *Haber* de la señorita Lázaro y del maestro Brull.

El maestro y la tiple tuvieron un éxito exclusivamente personal con ocasión del estreno de *El gallito del pueblo*, sobre todo el segundo cuadro de la obra, el cual está cortado por el patrón de una de las situaciones más escabrosas de la ópera cómica *Fra Diavolo*.

Para este cuadro ha escrito el Sr. Brull un vals con mucha frescura, elegancia y brillantez, que bordó la Srta. Lázaro con primores de ejecución y buen gusto, atacando los pasajes más difíciles con la valentía y seguridad de una consumada artista.

El duo que sigue al vals es un trozo musical muy vigoroso, aunque de poca novedad en la factura, y en la que lució también sus facultades Felisa Lázaro.

El intermedio sinfónico, escrito con mucha delicadeza y sencillez, se oyó con agrado, y el Sr. González repitió un número cómico que canta y en el que está *mu proprio*.

La Lázaro y Brull fueron *ocasionados* por el público de Eslava, y al final de la obra salieron, sin previo aviso a escena a compartir con ellos los aplausos, los autores del libro.

*

El estreno de la comedia en tres actos *La Condesa de Romani* original de Alejandro Dumas (hijo) y traducida al castellano por los señores Salvador y

Valla dar, fué poco menos que un desastre.

He aquí algunos párrafos de la revista que publicó el miércoles un importante periódico de la Corte.

«Con atención, pero sin interés, oyó anoche la comedia el numeroso y selecto público de las solemnidades en la Princesa; aquellos personajes de Guignol, aquellas escenas inverosímiles y absurdas no pueden convencer a nadie, por *herubini* que se sienta; en el teatro *tutio é convencionale*. cuando el público conviene en ello.

Las situaciones más dramáticas de *La condesa Romani* hacen reír; en cambio, algunos de sus chistes hacen llorar. En esto es en lo que se parece la obra francesa a nuestro famoso sainete *El buñuelo*».

*

En el teatro Eldorado de Barcelona se estrenó el jueves la zarzuela *La Viejecita* original del señor Echegaray y música del maestro Caballero.

La Vanguardia del viernes al dar cuenta de dicho estreno dice entre otras cosas:

No es cosa mayor, en verdad, lo que han hecho los señores Caballero y Echegaray, bau izándolo con el simpático nombre de *La viejecita*; pero el autor del libro ha escrito una linda comedia; de argumento sencillo y gracioso, que le dá ocasión á que los personajes hagan varias travesuras que, sin ofender á nada ni á nadie, entretienen agradablemente y hacen reír de buena gana al público. Y como la obra además, está cultamente escrita, sin brochazos gordos ni chistes de mal gusto, nadie extrañará que el público la oyera anoche con marcadísimo placer.

Pero en *La viejecita* hay algo mejor todavía, de más valor artístico: la música. Después de oída se convence uno de que el maestro Caballero ha compuesto la de esta pieza con verdadero amor, sintiendo toda la obra del señor Echegaray, aunque haya tal vez quien piense que esta clase de obras no se pueden sentir. Verdad que no es música callejera la de *La viejecita*, y por esto quizás no guste á aquellos que creen que sólo es música buena la que se pega al oído; no, la de la zarzuela estrenada anoche en Eldorado no es de esta clase, lo cual explica naturalmente que el público, la gran masa del público, la aplaudiera sólo con muy mesurado entusiasmo; más no se apresure su autor, que su obra es de las que triunfan al fin, siendo más glorioso el triunfo cuanto más rudo el combate ha sido.

NOTICIAS

Del extranjero

El ministro servio de Negocios Extranjeros ha pedido al representante de Rusia en Belgrado haga cuanto antes una visita oficial al rey Alejandro y le haga personalmente las observaciones que sugieren al gobierno del Tzar la perspectiva de una modificación constitucional en Servia.

El ministro ruso ha insistido ante el de Servia sobre la responsabilidad en que incurriría el rey Alejandro cediendo á los que le aconsejan se meta por un camino de aventuras que podría llevarle á mal fin.

También ha invitado el ruso al ministro servio á que evite todo contacto con el rey Milano caso de que, debido á la casualidad ó al cumplimiento de su cargo, se encontrase con aquel monarca en el palacio real, y sobre todo que huya de toda conversación particular con el exrey.

Esta noticia demuestra claramente que Belgrado es otro de los palenques en donde luchan por ahora, sólo diplomáticamente, Rusia y la Triple alianza, de la cual es muy partidario el rey Milano, padre de Alejandro I de Servia.

El gobierno helénico se ocupa ahora sin levantar mano en la elaboración del proyecto de intervención financiera. Créese en las esferas oficiales que las condiciones del proyecto fijadas en la *Gaceta de la Alemania del Norte*, no estarán comprendidas en el proyecto definitivo.

La Liga bimetalista de Londres ha dirigido al Canciller del Echequier ó sea ministro de Hacienda de la Gran Bretaña una carta comentando la Memoria que en 13 del actual le dirigieron los monometalistas de la Cité; diciéndole además que el establecimiento de la base oro en las Indias, la consideran inaplicable y que la única solución del problema monetario en aquellos países sería la vuelta de la *rupia* de plata, con cambio á la par y

garantida por un convenio internacional.

Dice un telegrama de Ancona que los grandes aguaceros que están descargando sin cesar en varias regiones del Centro y Este de Italia han vuelto á producir nuevas y devastadoras inundaciones.

En Capo di Ponte han tenido los vecinos que evacuar casi todas las casas para evitar una muerte segura bajo sus ruinas.

Siguen interceptadas las vías férreas de las regiones inundadas.

En la lista de las víctimas de la catástrofe se lee el nombre del conde Raimundo Ricotti, que ha arrastrado por las aguas pereció ahogado.

Se han abierto en Roma y otras capitales del reino suscripciones para remediar la suerte de la víctimas de las inundaciones.

De las provincias:

Ha sido inaugurada una línea telefónica entre Reus y Borjas del Campo.

Los rifeños de la tribu de Bocoya insisten de nuevo en su negativa de entregar á los cautivos cristianos.

Las potencias se han dirigido al Sultán para que proceda con energía contra los rifeños.

En Huelma (Jaén), se ha verificado entusiasta manifestación en honor del Sr. Gómez Sigura, hijo adoptivo de aquel pueblo, con motivo de su nombramiento para el cargo de director general de Agricultura.

El ministro de Negocios Extranjeros de Francia obsequiará con un banquete de despedida al exembajador en París señor duque de Maudas.

El sábado próximo se celebrará el acto oficial.

En los primeros días de Noviembre regresará á Madrid el señor marqués de Cerralbo.

Reunirá inmediatamente á los notables del partido carlista y, según parece, adoptaran acuerdos de bastante importancia política. Así lo afirman algunos partidarios del Pretendiente.

En la parroquia de Armenton, de Galicia, viven María Fernández y su hija Manuela García, joven de veinte años, que es un ejemplo de virtudes.

La inocente gallega no abia sentido aún amores por otra persona que por su madre, cuando acertó á llegar á la parroquia un mozo, el cual no tardó en conocer la aureola de honradez que rodeaba á Manuela.

Con finezas y halagos pronto se hizo dueño de su cariño, y las cosas caminaron rápidamente, llegándose á concertar el casamiento.

El jueves último era el día fijado para la boda.

Manuela, acompañada de su madre y de sus migas, se dirigió á la iglesia luciendo sus mejores galas.

Pero el novio no pareció.

Pasados los primeros momentos de sorpresa, se averiguó que días antes había pedido cien pesetas, con el pretexto de tener que hacer un viaje á Lugo.

Y lo hizo, efectivamente, llevándose un arca de la propiedad de Manuela, que contenía numerosas prendas de vestir.

El estafador ha sido detenido en Coruña.

De la capital:

El Ayuntamiento de San Lorenzo ha ingresado en la Caja general de Instrucción Pública, la cantidad que debía por dicho concepto para el saldo del cuarto trimestre y los haberes correspondientes al trimestre actual.

El señor Alcalde castigó ayer con una multa de 5 pesetas á una verdulera de la plaza de Abastos que en la venta de una libra de 400 gramos de habichuelas dió 60 gramos de menos.

Además se le colocó el cartelón denunciador de la falta cometida.

Algunas fueron las variaciones atmosféricas que sufrió el tiempo durante el día de ayer.

Desde por la mañana hasta la tarde, estuvo el cielo cubierto por densas nubes, luciendo el sol sólo á intervalos.

La noche cerró con igual cariz.

Anteayer por la tarde quedó derribado el tronco del álamo de la plaza del Teatro, cuya operación fué presenciada por gran número de curiosos llamando la atención de todos la corpulencia del mismo.

Dicho tronco será vendido en pú-

blica subasta en la Casa Consistorial de esta ciudad.

Por orden de la Alcaldía fué anteayer por la tarde llevado al matadero público de esta ciudad, un cerdo que para la venta pública había muerto un vecino de la Vileta y que resultó estar atacado de viruela.

Por orden gubernativa fué ayer tarde embarcado en el vapor *Ciudad de Mahón* un licenciado de presidio llegado por la mañana de Barcelona.

Servicios prestados por la Guardia civil:

La del puesto de Puigpuyent da cuenta de haber entregado al Juez municipal de la misma á un sujeto presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de bellotas, de uno de los predios de aquel término municipal.

Ayer recibimos una atenta tarjeta de despedida de los artistas señor Grosi y señora Coliva, que han trabajado últimamente en nuestro Teatro Circo. Les deseamos un feliz viaje, y nuevos triunfos en su carrera.

Por Real orden del Ministerio de la guerra ha sido agraciado con la cruz de San Hermenegildo, en recompensa de los servicios prestados, el teniente de carabineros de servicio en el Muelle Don Magin Melgar; por cuya distinción le felicitamos sinceramente.

Se halla vacante y ha de proveerse por concurso la plaza de profesor auxiliar supernumerario, vacante en la Sección de Letras del Instituto de Avila.

Los aspirantes á ella deberán dirigir sus solicitudes en el Rectorado de Salamanca en el plazo de 20 días contados desde la publicación del correspondiente anuncio en la *Gaceta* de Madrid.

Con motivo de tener que procederse al estero de las oficinas de esta Audiencia, no habrá despacho los días dos, tres y cuatro.

El Presidente del Instituto Geográfico y Estadístico, avisa á los Alcaldes Presidentes de las Juntas municipales para que se sirvan remitir antes del día 10 de Noviembre próximo, el pedido de las cédulas de inscripción, de familia y colectivas que consideren necesarias para verificar el empadronamiento general de todos los habitantes residentes y temporalmente ausentes del respectivo término municipal.

Por la Audiencia de este Territorio se ha dictado auto de sobreseimiento en la causa instruida contra los concujales del Ayuntamiento de San Servera Don Sebastian Servera y Don Vicente González, mandando en consecuencia el señor Gobernador civil su inmediata reposición toda vez que no han llegado á ser procesados.

El vapor correo *Ciudad de Mahón* salió á las cinco de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Mahón llevándose la correspondencia, 34 pasajeros y efectos.

Entre los pasajeros se contaban trece reclutas que estaban en esta isla con licencia temporal.

La suscripción diocesana abierta en la Secretaría de este obispado á favor de los Huerfanos de las Guerras ascienden á 130 pesetas.

Hemos recibido el primer cuaderno del tomo tercero de la obra *Rondas Mallorquinas* recogidas por el distinguido escritor mallorquín Don José M. Alcover Pbro. Agradecemos el obsequio.

Entre los pasajeros que se embarcaron ayer tarde á bordo del vapor *Ciudad de Mahón* figuraba el teniente de navío don José Ibarra.

El Sr. Losada, Alcalde de Palma, ha publicado un bando prohibiendo que mañana por la tarde, circulen carruajes por el camino del cementerio.

Hemos recibido un catálogo de los almacenes del *Siglo* que los señores Conde, Puerto y C. de Barcelona, tienen establecidos en la rambla de los Estudios 5 y 7.

El catálogo comprende los géneros para la próxima temporada de invierno. Este catálogo se manda gratis á quien lo solicite.

Bastante animado se vió ayer por la mañana el mercado de frutas y verduras que á igual de todos los sábados se celebró en la plaza del Mercado.

El señor Alcalde con objeto de evitar que los vendedores de la plaza de Abastos puedan tener colocado en las balanzas contra peso alguno, y el pú-

blico pueda enterarse de si estas están bien equilibradas, ha dado las órdenes oportunas para impedir que tengan colocadas en las mismas peso alguno, á no ser el tiempo preciso que hayan de emplearlas para la venta.

El conocido maestro compositor Don Bartolomé Torres nos ha participado que el día 3 del próximo Noviembre abrirá las clases de solfeo, piano, armonía, violín, viola y canto llano, la *Academia de Música* que bajo su dirección se ha establecido en la plaza de Santa Eulalia número, 9.

Llamamos, pues, la atención acerca de la nueva Academia que suponemos se verá concurrencia.

Por los recaudadores de contribuciones de los diferentes pueblos comprendidos en la segunda zona de Palma, se ha anunciado el pago correspondiente al segundo trimestre del año económico actual, por el orden que á continuación se expresa:

Algaida, don Lorenzo Cirerol Pons, del 1 al 5 de Noviembre.—Lluchmayor, el mismo, del 7 al 12 de id.—Santa Eugenia, el mismo, los días 15 y 16 de id.—Andraig, don Julián Vicens Ferrá, del 3 al 10 de id.—Calviá, el mismo, del 13 al 16 de id.—Bunyola, don Bernardo Darder Homar, del 7 al 9 de id.—Vaildemosá, el mismo, del 1 al 3 de id.—Deyá, don Bartolomé Ripoll, del 1 al 3 de id.—Fornalug, el mismo, los días 4 y 5 de id.—Soller, el mismo, del 6 al 11 de id.—Banyalbufar, don Bartolomé Mir Calafell, los días 10 y 11 de id.—Establiments, el mismo los días 21 y 22 de id.—Puigpuyent, el mismo, los días 22 y 23 de id.—Santa Maria, el mismo, del 6 al 9 de id.—Esporlas, don Miguel Mir Arbós, del 12 al 14 de id.—Estallichens, el mismo, los días 10 y 11 de id.—Marratxí, el mismo, del 2 al 5 de idem.

*

Los de los partidos de Inca, Manacor, Menorca é Ibiza, han señalado los días que á continuación se detallan:

Partido de Inca

1.ª Zona: Binisalem, del 1 al 4 de Noviembre.—Lloseta, del 5 al 7 de id. Alaró, del 8 al 12 de id.

2.ª Zona: Maria, de 14 al 16 de Noviembre.—Muro, de 1 al 6 de id.—Santa Margarita, del 7 al 11 de id.—Sineu, del 18 al 23 de id.

3.ª Zona: Costig, del 1 al 3 de Noviembre.—Sancelles, del 4 al 8 de id.—Llubi, de 10 al 13 de id.—Inca, del 16 al 22 de id.

4.ª Zona: Pollensa, del 1 al 5 de Noviembre.—Lapuebla, del 8 al 12 de id.—Alcudia, del 25 al 27 de id.

5.ª Zona: Bugar, los días 1 y 2 de Noviembre.—Campanet, los días 3, 4 y 5 de id. Selva, los días 6, 7, 8, 9, 10 y 11 de id.—Escorca, los días 20 y 21 de id.

Partido de Manacor

1.ª Zona: San Servera, del 1 al 4 de Noviembre.—Capdepera, del 6 al 8 de id.—San Lorenzo, los días 10 y 11 de id.—Manacor, del 14 al 21 de id.

2.ª Zona: Artá, los días 1, 2, 3 y 4 de Noviembre.—Felanig, los días 6, 7, 8, 9, 10 y 11 de id.

3.ª Zona: San Juan, del 2 al 5 de Noviembre.—Campos, del 6 al 10 de id.—Santanyi, del 15 al 19 de id.

4.ª Zona: Petra, del 1 al 5 de Noviembre.—Villafranca, los días 6 y 7 de id.—Montuiri, del 8 al 11 de id.—Porreras, del 22 al 25 de id.

Partido de Menorca

Zona única: Alayor, del 3 al 7 de Noviembre.—Ciudadela, del 11 al 16 de id.—Ferrerías, del 5 al 7 de id.—Mahón, del 1 al 6 de id.—Mercadal, del 5 al 7 de id.—Villa-Carlos, del 7 al 9 de idem.

Partido de Ibiza

Zona única: Ibiza, del 2 al 6 de Noviembre.—San Juan del 7 al 10 de id.—Santa Eulalia, del 12 al 16 de id.—San José del 17 al 21 de id.—San Antonio del 22 al 26 de id.—Formentera del 27 al 30 de id.

Noticias del ejército

Destinos.—Por Real orden fecha 26 del actual se ha dispuesto que el teniente coronel de Estado Mayor del Ejército, don Gaspar Tenorio Rebollo, pase de la situación de reemplazo en Madrid á la Capitanía general de Baleares, debiendo prestar sus servicios, en comisión en el Deposito de la Guerra.

Recompensas.—Se ha concedido el empleo de capitán, al primer teniente de Infantería Don Jaime Vidal Villalonga, en recompensa á los servicios prestados y hechos de armas á que ha asistido en la isla de Cuba, desde el 11 de Enero hasta el 30 de Junio del corriente año.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Losada y con un regular número de señores concejales celebró ayer la Corporación municipal la sesión ordinaria en primera convocatoria, dando principio á las diez y veinte y cinco minutos de la mañana.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fue aprobada.

Accediendo á lo solicitado por Don Juan L. Gomila, se le concedió un mes de licencia para ausentarse de esta ciudad y atender al restablecimiento de su salud.

A propuesta de la Comisión de Alumbrado, se acordó la colocación de un farol alumbrado por petróleo junto al kilómetro 4.º de la carretera de Andragó y otro junto á la iglesia del caserío de la Vileta.

Vista la solicitud presentada por doña Luz de la Rúa, se acordó darla de alta en el padrón de vecinos de esta ciudad.

De acuerdo con la informado por la Comisión de obras, se concedió permiso á Doña Ines Rebasá Coll, para construir una casa en un solar de su propiedad sito en el caserío de Son Españolet.

Se enteró de una carta del Presidente de la Junta de Protección al Soldado, dando las gracias á la Corporación por el donativo concedido á dicha Junta para sufragar los gastos del concierto celebrado el lunes último en el Teatro Principal.

Se dió lectura á una proposición suscrita por los señores Zaforteza y Serra proponiendo conceder una pensión de 50 pesetas mensuales á la repetida Junta.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Notas ciclistas

Anteanoche, en el *Círculo Ciclista* se reunieron en junta general los socios que lo componen.

El objeto de la reunión fué el de adquirir un local en un sitio más céntrico de la población, acordándose pasar á la casa que ocupa la sociedad *Cámara Agrícola*.

Todos los socios sin escepción estuvieron acordes en la proposición esperando con verdadera ansia el momento de trasladarse al nuevo local.

Esta mañana numerosos socios del *Círculo Ciclista* van de expedición al puerto de Alcudia. Partirán con el tren de las 7.55 de la mañana hasta Inca emprendiendo después la marcha en bicicleta hasta Alcudia.

Dicen de Gerona, respecto á los corredores que asistirán á la inauguración del velódromo, que además de Ricardo Peris, tomarán parte en las carreras Abadal y Minué.

Fúndanse estos rumores, en que Abadal tiene concertado un *match* con cada uno de dichos corredores apostando cada parte la suma de mil pesetas. Presúmese que dichos ciclistas correrán en dicha ciudad para poder echar sus cálculos, en vista del resultado que en la misma obtengan.

Asimismo se hallan inscritos para las citadas carreras el corredor lerdano señor Ferrer y el de Barcelona señor Escuder.

Acaba de correrse un *match* en Filadelfia sobre la pista de Tiaga, entre seis caballos de carrera y una cuadrupleta dirigida por Frank Starbuck.

El equipo lo completaban Mac-Endy, Church y Stevens.

Después de una lucha muy reñida ganaron los caballos, pero de muy poco.

Las cinco millas fueron cubiertas en 9 m. 52 s.

En Madrid, parece que el propietario del velódromo donde corrian las señoritas ciclistas, ha llevado á los tribunales á estas por infracción del contrato que tenían firmado.

Está visto; aun no empiezan las mujeres y ya hay disgustos.

Pero este resultado no asusta á Juanito Pedal que organiza en Madrid un *velo-oom* en donde además de corredoras, tomarán parte en las carreras otras señoritas ciclistas.

SIXTO RADIO

La acreditada *magnesia efervescente Valenzuela*, va envasada en botes color tapacio y se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devoción.

Farmacias, de la plaza de la Cuartera Libertad.

Recuerdos mallorquines

31 de Octubre

1887

Se publicó en Palma el primer número de LA ALMUDAINA, dirigido por don Juan Luis Oliver.

En aquel tiempo formaban parte de la redacción don Enrique Alzamora, don Guillermo Sampol y otros buenos escritores.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Hoy en el Oratorio de las Mifionas empezarán cuarenta horas en sufragio de las almas de los difuntos cuyos cadáveres fueron acompañados por las asiladas.

A las seis de la mañana exposición, primera parte del santo rosario durante la misa. A las once, la segunda parte del rosario, también con misa. Al anochecer la tercera parte del rosario meditación, estación y reserva.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en las Mifionas: exposición á las seis de la mañana. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

La fiesta de Todos los Santos se celebrará mañana en las iglesias siguientes, predicando los oradores que á continuación se expresan:

En la Catedral, el M. I. señor don Pedro J. Campins, canónigo.

En Santa Eulalia, don Ignacio Palou, vicario de San Miguel.

En Santa Cruz, el P. Francisco Salvá, filipense.

En San Jaime, don Miguel Gayá, vicario de la misma.

En San Miguel, don Damián Vidal, Pbro.

En San Nicolás, el P. Antonio López, filipense.

Bibliografía

El *Boletín Oficial Eclesiástico* correspondiente al día de ayer publica el siguiente sumario:

Circular núm. 226 prohibiendo la predicación de oraciones fúnebres sin licencia del Prelado.—Ecos de la Circular sobre la incautación de los bienes del Santuario de Lluch. Mensaje Protesta de las señoras de Zaragoza, y contestación del Prelado.—Temas para las Conferencias morales del mes de Noviembre.—Suscripción Diocesana á favor de los huérfanos de la guerra.

La *Revista Balear de Ciencias Médicas*, correspondiente al día 31 del actual, contiene el siguiente sumario:

I Ozena tratada por el procedimiento sueroterápico del Dr. Compaired, de Madrid.—¿Curación?, por el Dr. don Julián Álvarez.

II XII.º Congreso internacional de Medicina celebrado en Moscú en Agosto de 1897, (conclusión), trad. por don Gabriel Oliver y Mulet.

III Sutures tendinosas, trad. por don Juan Munar.

IV El Hipnotismo en sus relaciones con la criminalidad, trad. por don José Cerdá.

V Estenosis mitral espasmódica, trad. por don Antonio Marcús.

VI Revista bibliográfica, por don Guillermo Serra.

VII Notas científicas.

VIII Demografía médica de Palma.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Embarque del general Weyler

Madrid 30 á las 10'10 m.

» » 10'15 »

Un telegrama de la Habana que publica el *Heraldo* dice que el general Weyler debía embarcarse á las tres de la tarde á bordo del trasatlántico *Montserrat*.

Dice también que conservó el mando hasta el momento de embarque, esperando la llegada del general Blanco.

Un despacho recibido por el Gobierno da cuenta de que el general Weyler entregó poco antes de embarcarse para la Península al jefe del apostadero y de la Capitanía general señor Castellano.

Preparase un gran recibimiento al general Blanco.

Lotería Nacional

Madrid 30 á las 12 t.

» » 1'45 t.

» » 2'10 »

» » 2'15 »

Numeros premiados:

Con 100.000 pesetas

41.429 despachado en Santiago.

Con 40.000 pesetas

28.725 despachado en Madrid.

Con 20 000 pesetas

17 778 despachado en Cuenca.

Con 12.000 pesetas

12.668 despachado en Sevilla.

Con 5.000 pesetas

25.689 despachado en Madrid.

Con 1.000 pesetas

1.176 despachado en Madrid;

48 382 en Cádiz; 6.389 en Vitoria;

17.994 en Alicante; 21.976 en Zamora;

4.940 en Martos; 43.021 en Valencia;

7.155 en Madrid; 33.544 en Cadiz;

21.601 en Bilbao; 31.626 en Zaragoza;

36.022 en el Escorial; 24.252 en Jerez;

4.364 en Cáceres; 48.854 en Valencia;

18.067 en Huelva; 22.641 en Barcelona;

34.446 en Madrid; 30.866 en Madrid;

27.645 en Sevilla; 46.074 en Almería;

24.073 y 33.074 en Barcelona;

22.270 en Logroño; 1.759 en Madrid;

33.024 en Sevilla; 30.714 en Madrid;

33.102 en Bilbao; 35.457 en Sevilla;

146 en Madrid; 22.169 en Granada;

8.186 Madrid; 29648 en Bilbao;

14.111 en Valladolid; 21.928 en Madrid;

41.836 en Bilbao; 7.998 en Oviedo;

28.725 en Madrid; 42.324 en Andujar;

13.125 en Sevilla; 30.407 en Palencia;

9.945 en Cádiz; 19.664 en Burgos;

39.987 en Madrid 27.914 en Sevilla.

Encuentros en Cuba

Madrid 30 á las 12'30 t.

Por el general Weyler se ha dado cuenta al Gobierno de las operaciones llevadas á cabo en Caba.

En los diferentes encuentros quedaron muertos 55 insurrectos y fueron hechos prisioneros 4.

Se recogieron además veinticuatro armas y cuarenta y dos caballos.

Se han presentado treinta y seis insurrectos sin armas y noventa armados.

Las tropas han tenido ocho heridos.

El general Blanco.—Otras noticias.

Madrid 30 á las 1'30 t.

El señor Sagasta ha despachado hoy con S. M. la Reina.

Nada se ha sabido aun de la llegada á Cuba del general Blanco.

Se ha firmado una combinación de Delegados de Hacienda, S.S. M.M. no han ido hoy á Atocha á rezar la salve como acostumbraban, porque está lloviendo.

Mencheta

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 28.—Varones 1.

Hembras 1.

Matrimonios: Día 28.—Ninguno.

Defunciones: Día 30.—José Oliver

Arbona, casado, 59 años, c. del Socorro, dengue.—Guillermo Alorda

Gamundi, viudo, 67 años, Hospital, angina de pecho.—Mateo Clar Gelabert,

2 años y medio, c. de Yeseros, enteritis.—Onofre Mariano Cortés Segura,

2 años, c. de la Platería, ataque cerebral.—Catalina Gomila Femenias, ca-

sada, 59 años, c. del Estudio General, pneumonia.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera. Despejada, hay cirro-stratus.

Id. del horizonte.—Algo calimoso.

Dirección del viento.—N. E. flojo.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto-pt.—Ninguna.

Incidencias.—Cielo cubierto, horizonte algo calimoso, ventolina al N. marejadita tendida del S. y elevada el nivel de las guas acacé el orto, mantuvo del mismo modo hasta medio día. Al principio de la tarde se llamó al E. y sin variación al ocaso.

Noticias.—Entraron el vapor *Bellver* de Barcelona y la polacra goleta *Teresa* de Cagliari. Salió el vapor *Lulio* para Ibiza y Alicante y el *Ciudad de Mahón* para Mahón.

Buques fondeados: Día 30.—Vapor español *Bellver*, de Barcelona.—Laud español *San José*, de Sóller.—Goleta española *Nueva Teresa*, de Cagliari.

Buques despachados: Día 30.—Vapor español *Ciudad de Mahón*, para Mahón.—Polacra goleta española *San Francisco*, para Mazagán.—Pailebot español *Nueva Estrella*, para Ciudadela.—Pailebot español *Apolonia*, para Alcudia.

Matadero: Día 30.—**Reses sacrificadas para el abasto público.**—Bueyes, 1.—Vacas, 6.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 2.—Carneros, 0.—Ovejas, 29.—Borregos, 8.—Corderos, 117.—Cabras, 9.—Cegajos, 0.—Cabrutos, 1.—Cerdos, 11.—Cerdas, 29.—Lechonas, 0.

Nos manifiesta el consignatario en Alcudia, del vapor «Luis de Cudra» que sale de aquel puerto para el de Barcelona, que lo verificará el lunes próximo á las siete de la tarde en vez del sábado 30 como lo tiene anunciado.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Con objeto de evitar las desagradables consecuencias á que pudiera dar lugar la circulación de carruajes el día 1.º del mes de Noviembre próximo por el camino que desde la Puerta de Jesús conduce á los Cementerios de esta Ciudad, en cuyo día acostumbra este vecindario visitarlos; he creído conveniente prohibir el tránsito de aquellos por el expresado camino durante dicho día desde la una de la tarde en adelante.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y exacto cumplimiento.

Palma 29 de Octubre de 1897.—El Alcalde, Eugenio Losada.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Conferencia

Madrid 30 á las 4'40 t.

(Recibido el 31 á las 3'45 m.)

Han conferenciado con el señor Moret los señores Correa, Conde de Xiquema y León y Castillo, este último bastante estensamente.

Según parece, las frecuentes conferencias del señor León y Castillo con los señores Moret y Gullón, obedecen á que se le encargará la negociación confidencial cerca del Gabinete de París, la cual está relacionada con la política de Cuba y los Estados Unidos.

Sorteo para Cuba

Madrid 30 á las 4'45 t.

(Recibido el 31 á las 3'45 m.)

Se ha verificado el sorteo de dos capellanes mayores y cuatro primeros con destino á Cuba y Filipinas, habiendo designado la suerte para pasar á este último puesto á los dos mayores Don Nicasio González y Don Telesforo Pérez.

Para pasar á Cuba les ha correspondido por suerte al mayor Don Jaime Martínez y á los primeros Don Emilio Fernández, Don José Belmonte y D. Serapio martin.

Desde Nueva York

Madrid 30 á las 4'45 t.

(Recibido el 31 á las 3'45 m.) Nueva York.—Ha llegado á es-

ta capital el señor Dupuy de Lome, el cual piensa permanecer en ella durante todo el mes de Noviembre.

Han comunicado al *Herald* un telegrama del general Weyler, negando el desarme de los voluntarios y otros propósitos que se le atribuían.

Embarque de Weyler

Madrid 30 á las 9'50 n.

Habana.—El general Weyler se ha embarcado esta tarde á bordo del vapor trasatlántico *Montserrat* que le conducirá á España.

Antes del embarque recibió en la Capitanía general á las comisiones de los diferentes partidos, diciéndoles que creía haber hecho lo posible para defender la integridad de la patria.

Hizo además algunas alusiones mortificantes para las reformas y para el nuevo plan del Gobierno. Apesar de los rumores que habían circulado, no ha ocurrido ningún incidente desagradable.

En la bahía le han despedido bastantes embarcaciones.

Más sobre el embarque de Weyler

Madrid 30 á las 9'55 n.

Algunos telegramas particulares que se han recibido, añaden que la despedida del general Weyler ha sido entusiasta, habiendo acudido al muelle el partido de la Unión Constitucional en masa, que dió algunos vivas á Cuba Española y á Weyler, cuyo plan de guerra quiere Cuba.

Un grupo de señoritas le entregó varios ramos de flores.

Dicese además que se oyeron varios gritos contrarios á la autonomía.

La muchedumbre aplaudió al general embarcarse.

Visita.—Adhesiones

Madrid 30 á las 10'10 n.

El señor Pidal ha visitado esta tarde al señor Silvela con objeto de empezar los trabajos para la unión de los conservadores.

El Jefe de los conservadores de Barcelona señor Planas y Basals, ha teleografiado al señor Silvela adheriéndose á la unión.

Nuevas noticias de la Habana

Madrid 30 á las 10'20 n.

Se han recibido nuevos detalles de la manifestación de simpatía hecha á favor del general Weyler.

Este dijo á los manifestantes que esperaba el relevo desde el día siguiente á la muerte del señor Cánovas.

Prohibi la zafra—añadió—para que fracasara el empréstito filibustero; y concluyó diciendo «mi plan de política salvaría á Cuba para España.»

Los manifestantes prometieron votarle para diputado á Cortes por la Habana.

Mencheta.

Teatro-Circo Balear

Ultimas funciones irremisiblemente

Función para hoy domingo

A las tres y media de la tarde.

La zarzuela en un acto,

El Monaguillo

La zarzuela en un acto,

El Duo de la Africana

Y el juguete cómico-lirico,

El Polichinela

A las ocho y cuarto de la noche.

Primero y segundo actos de la opereta,

El Capitán Fracassa

Y la zarzuela en un acto,

El Monaguillo

Entrada general, 0'50 pesetas.

Media entrada, 0'30 id.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Hebias digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrémismo, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Eris, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Pontico, 31: BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. S. rada y Literas.

Linea de vapores trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CABIZ—S. EN C.
Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos
El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.
El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Arecibo, Mayagües, Ponce, Habana, Veracruz y Nueva Orleans.
El 30 de Octubre de este puerto vapor

Catalina

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.
Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Centrocualca, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.
Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martí nez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.
Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.
Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

SERVICIOS de la Compañía Tra-satlántica de Barcelona.

Mes de Noviembre

Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Rissal, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.
Solo se admite carga hasta el día 2.
El 20 de Santander, vapor «Rina M.ª Cristina», para Coruña, Habana y Veracruz.
El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Alfonso XIII», capitán Moret, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.
Solo se admite carga hasta el 22.
Línea de Filipinas.—El 6 de Barcelona, vapor «León XIII», para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.
No se admite carga la víspera de la salida.
Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
No se admite carga la víspera de la salida.
Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mogán y Mogador.
Línea de Fernando Pó.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslá, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.
Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piélagos, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.
Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, isis, raquitismo y asma.

El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sélo, ni las aguas sulfurosas, las de Archa, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portantezas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25 000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO

Depositorio en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartara, número 2 y en todas las farmacias.

La medicación Sulfurosa á domicilio

La medicación Sulfurosa á domicilio

Por las

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 5 pesetas.—Farmacia de las Copifias.

VIDES AMERICANAS

PROCEDENTES DE LOS GRANDES VIVEROS DE FRANCIA

DE

Mr. Euryale Ressayguier

INGENIERO AGRÓNOMO

Barbados y estacas de las variedades más recomendadas de Porta ingertes como son Rapestrís de Lot—Rapestrís Martíá—Riparia Grand Glabre—Riparia Gloria de Montpellier, etc., etc.

BERLANDIERIS DE SELECCIÓN

ORIGINARIAS DE TEXAS

De indiscutibles resultados en terrenos muy calcáreos y empobrecidos

Para informes que garantizan la especialidad de estos viveros y ser de primera clase sus variedades seleccionadas, pueden pedirse al Ministerio de Agricultura, Instituto nacional agronómico de Paris, Escuela nacional de Agricultura de Montpellier, señores Inspectores generales y Profesores de Agricultura, que casi de todos ellos es proveedor.

Para los pedidos y nota de precios dirigirse á su representante en las Baleares, don José Bordey, Agente Consular de Francia en F. Luisit.

COMPRADORES

Tienda LA BARATURA

Calle San Nicolás 44 (al lado casa Llofrú)

Esta casa reconocida en Palma por su baratura en precios acaba de recibir un numeroso surtido en artículos alta novedad para señora y caballero á precios de fábrica.

Especialidad en artículos propios para capas señora de las que se han recibido un numeroso surtido.

Capitas con capuchón para niños de Vicuña (2x1), variados modelos desde 5 pesetas.

Ocasión Trajes lanilla novedad para señora variados dibujos desde 6 pesetas corte. Trajes franela infinidad de dibujos desde 2 50 pesetas corte.

La última palabra de la moda en capas confeccionadas para señoras, precios reducidos.

NOTA.—A todo comprador se le presta un libro figurines última creación. A todo comprador que lo solicita se le cortará bajo el modelo que guste, cualquier capa gratis ya sea para señora niños ó niñas.

No comprar sin visitar la tienda La Baratura
44 San Nicolás 44 (al lado casa Llofrú)

ULTIMA TEMPORADA de VENTA

Baratura Verdad

Realizamos todos los géneros de invierno á precios baratísimos, y con el único deseo de servir á nuestros parroquianos, hemos recibido un pequeño pero muy selecto surtido de géneros

ALTA NOVEDAD

del país y extranjeros.

GRANDIOSOS SURTIDOS en franelas de lana y de algodón de más novedad. COMPLETO ÚTIL en géneros para vestir y abrigos de señora. GRAN VARIEDAD en géneros de punto clases especiales. PRIMERA CASA en corbates. Economía y novedad. CAMISERIA. La casa que presenta mayores ventajas en baratura. ÚNICA CASA que ha recibido los PIQUES NOVEDAD para vestidos. LANAS ESCOBIAS para blusas y vestidos. GENEROS BLANCOS todo lo que se pueda pedir en hilo, algodón y lana.

En todos los demás artículos de la casa, precios reducidos

San Nicolás, 22—O fila, 2

Gimnasio Balear
Dirigido por don Miguel Mantener. Inspector médico, don B. Manar.
5—VERI—5

Venta
Se vende una chelana de 80 palmos de eslora con todos los utensilios. Darán razón Molinar de Levanta, calle d'os Portichos, número 3

GRAN PERFUMERIA

Francisco Mereñano sucesor de Casanovas

6--CADENA--6

Gran surtido en gabinetes, son b. illas, maletas y sacos de viaje.

Especialidad en Paraguas

Perfumeria de las mejores marcas y objetos de tocador.

Precios baratísimos--6 CADENA 6

A quien convenga

Por dejar el negocio se traspasa una tienda de comestibles y casa de bebida, con todos los enseres y existencias. En esta imprenta de la razón.

Marcos para cuadros

Precioso surtido.—Cromos, acuarelas, paisajes y toda clase de estampería.—Objetos de óptica científicos y ornato.—Precios sin competencia.

J. LASALLE E HIJO--30 BROSSA 30



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.

Su empleo es preciso para los niños, especialmente en los momentos del desdese, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar á para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

Alquiler

Se alquila una casa horno de occar pan con todos sus correspondientes enseres y por su gran local puede servir por muchas industrias ó comercio, tiene corral, buena luz, agua de fuente y de pozos. En la calle del Socorre, rúa. 104, infórmanlo.

Bi lar

Tanto se vende como se alquila uno en buen estado.

Informarán: San Martín, 27.

Para Barcelona

A partir del 21 del corriente saldrá del puerto de Alcedia los días 10, 20 y 30 de cada mes á las 7 de la tarde, el magnífico vapor

Luis de Cuadra

admitiendo carga y pasaje con el 50 por 100 de rebaja sobre la tarifa establecida por LA MARITIMA.

Dirigirse en Barcelona, señores Torres y Grau, y en Alcedia á don Jaime Ramis

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

Coronas fúnebres

Granda y variado surtido, últimos modelos á precios económicos en la Librería de Juan A. López (antes casa Gelabert)

Quint 19—Palma



AUMENTA TÓNICO ORIENTAL

Cura la Caspa, Impide la caída del CABELLO

PERFUMA

DELICADO

AGUA FLORIDA

RICA PURA Y SIN RIVAL

Para el Tocado del Pañuelo y el Baño.

MURRAY & LANMAN

DURADERO

REFRESCANTE Y

Impotencia

debilidad genital, Esperma torrea y esterilidad.

Curación rápida con la pomada fertilizante de Rodríguez de los Ríos. Es infalible y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bote. V. por correo. Carranza 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Harina 34 y 36. Centro farmacéutico.